

**DER OBERBÜRGERMEISTER  
DER STADT BAMBERG**



■ **STADT BAMBERG** Postfach 11 03 23 96031 Bamberg

per Email:  
stayawake@t-online.de

**Ihr Ansprechpartner:  
Büro des Ober-  
bürgermeisters**  
Rathaus Maximiliansplatz  
Maximiliansplatz 3  
96047 Bamberg  
Telefon 0951 87-1004  
Telefax 0951 87-1975  
oberbuergermeister@  
stadt.bamberg.de  
www.bamberg.de

Sparkasse Bamberg  
BIC-/SWIFT-Code: BYLADEMISKB  
IBAN: DE73 7705 0000 0000 0000 18

17.12.2024 St/Hi-bo

**Protokolle des Expertenrates des Robert-Koch-Institutes (RKI)  
Hier: Schreiben an die Stadt Bamberg**

Sehr geehrte Damen und Herren,

für die Stadt Bamberg gilt, ebenso wie für alle anderen bayerischen Kreisverwaltungsbehörden, dass die im Zuge der Bekämpfung der „Corona-Pandemie“ geforderten Maßnahmen, immer auf Basis der jeweils geltenden infektionsschutzrechtlichen Bestimmungen erfolgten. Namentlich sind hier insbesondere das Gesetz zur Verhütung und Bekämpfung von Infektionskrankheiten beim Menschen (Infektionsschutzgesetz-IfSG), als geltendes Bundesrecht sowie die Bayerischen Infektionsschutzmaßnahmenverordnungen (BayIfSMV) in der jeweils geltenden Fassung als Landesrecht anzusprechen.

Alle Vollzugsmaßnahmen erfolgten daher in der normierten Pflicht der Kreisverwaltungsbehörden als Exekutivorgane, geltende Gesetze, sowohl im formellen als auch im materiellen Sinn, anwenden zu müssen. Allein diese Regelungen waren Handlungsgrundlage. Der Inhalt der Protokolle des Robert-Koch-Instituts spielten dabei auf kommunaler Ebene keine Rolle.

Vor diesem Hintergrund kann die geforderte Aufarbeitung der Inhalte der RKI-Protokolle auf Ebene der Kreisverwaltungsbehörden sinnvoll nicht erfolgen. Entsprechende Forderungen wären daher ausschließlich an den Bund bzw. die Bundesländer zu adressieren. Auch die Forderung nach einer „Generalamnestie“ für Maßnahmen nach dem Ordnungswidrigkeitenrecht bzw. dem Strafrecht können auf kommunaler Ebene nicht umgesetzt werden, auch diese Forderungen sind daher an Bund und Land zu richten.

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Starke  
Oberbürgermeister